

# El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

AÑO LI.

Jerez de la Frontera: Lunes 3 de Abril de 1905.

NUM. 15.407.

## El Guadalete.

### La procesión de rogativa.

El solemne triduo de rogativa celebrado en la iglesia de la Merced, y que terminó el Sábado, tuvo ayer su complemento con la procesión, en la cual fué llevada la imagen de nuestra veneranda Patrona la Santísima Virgen de las Mercedes, acompañada de lucidísimo cortejo, en el que figuraban las más distinguidas personalidades de nuestra ciudad y todas las comunidades religiosas, congregaciones y corporaciones y el clero parroquial, presidiendo los dos cabildos colegial y municipal.

La imagen de la Virgen, á la que desde tiempo inmemorial profesa fervorosa devoción el pueblo de Jerez, iba conducida en sus ricas y artísticas andas de plata repujada, que habian sido precisamente adornadas con guirnal-das de flores de gran gusto y delicadeza; á los pies de la imagen, lo mismo que á los lados de ella, se veían también grandes ramos de flores.

El conjunto del paso de la Virgen era hermoso, al par que sencillo; la imagen lucía manto y vestido blancos, pintados primorosamente, así como el del niño.

El acompañamiento, como antes decimos, era numerosísimo y brillante. Se organizó en la forma anunciada, saliendo el Ayuntamiento bajo mazas á las tres y media de la tarde, bajo la presidencia del alcalde Sr. Coloma, dirigiéndose á la iglesia Colegial, donde esperaba el Cabildo colegial, acompañado de los señores curas párrocos, comunidades religiosas y las congregaciones del Rosario, del Apostolado del Corazón de Jesús, de la Doctrina, y otras muchas, todas las cuales llevaban sus estandartes é insignias; estas congregaciones, así como las de Conferencias, Guardia de honor, y otras de señoras, se habían reunido en la iglesia de San Ignacio, desde donde se dirigieron á la Colegial.

Una vez llegado á esta iglesia el Ayuntamiento, siendo recibido por el cabildo eclesiástico, se organizó la comitiva, marchando á la iglesia de la Merced, donde estaba reunida una concurrencia inmensa, formándose la procesión, que salió poco después de las cuatro.

En medio del mayor orden recorrió la procesión la carrera anunciada, regresando á su templo á las seis de la tarde.

Al llegar al pórtico de la iglesia el paso de la Virgen, fué vuelta al público la imagen, y arrodillados todos, se entonaron las preces de rogativas. Después, en la iglesia, el Rvdo. P. Torro, que ha predicado el triduo, dirigió á los fieles una piadosa y elocuente exhortación, impetran-

do de la Sma. Virgen su auxilio en la calamidad reinante.

Al terminar, la multitud que llenaba el templo, pidió llena de fe el beneficio de la lluvia.

El acto resultó grandioso y conmovedor.

El paso de la procesión fué presenciado por una multitud inmensa que se apiñaba en toda la carrera, dando constantes muestras de respeto y devoción hacia nuestra Santísima Patrona, á la cual, ahora como en otras ocasiones de su historia, vuelve los ojos el pueblo de Jerez pidiéndole amparo y protección en la calamitosa y terrible crisis que ocasiona la prolongada sequía de nuestros campos.

¡Dios quiera oír las fervorosas peticiones y las súplicas que por la intercesión de su Santa Patrona le dirige el pueblo de Jerez!

### NOTAS PARISIENSES

#### Á LA PAZ POR LA FUERZA.

¿Está cerca ó lejos la paz entre Rusia y el Japón?

En las esferas gubernamentales rusas, se repite hoy como ayer: "Nada de paz mientras una victoria no haya restablecido el prestigio militar de Rusia."

Y ciertos periódicos, como el *Novoie Vremia*, son partidarios de la continuación de la guerra hasta lo imposible.

Por otra parte, el conde Canini, ministro de Rusia en Washington, que fué, siendo ministro en China, el instrumento de la política á que se debe la ocupación de la Mandchuria, declara: "Después de Liaoyan, se hablaba de paz; la respuesta de Rusia fué el envío de refuerzos. Después de Mukden, la respuesta de Rusia será también el envío de grandes refuerzos; pero de paz no se dirá ni una palabra."

Eso está bien. Sólo que ¿esos envíos de grandes refuerzos son siempre posibles? Ciertamente que los hombres no faltan en Rusia; pero entre la derrota de Liaoyan y la de Mukden han ocurrido graves sucesos en el imperio ruso.

¿Es posible no tenerlos en cuenta? ¿El gobierno es aun bastante fuerte para proceder á nuevas levas de hombres? ¿No está expuesto á encontrar una resistencia susceptible de aumentar terriblemente las dificultades en medio de las que se agita? Los sentimientos de la masa popular han dejado de ser una cantidad despreciable. No ofrece síntomas de querer sacrificarse por una cuestión de prestigio y han demostrado que le preocupa más otra cosa que la posesión de la Mandchuria.

De suerte que la cuestión de la paz y de la guerra podría muy bien no ser ya cosa del gobierno, que corre tras de una victoria cada vez más improbable.

Por lo demás, tiene razón en esforzarse en demostrar lo contrario, porque así estará en mejores condiciones para tratar.

La desgracia es que su adversario está muy al corriente de sus apuros y que es el que pega.

Cuando las negociaciones se abran, tendrá á sus espaldas un país dispuesto á continuar la guerra si fuese necesario; el gobierno ruso no estará en el mismo caso.

H. HARDUIN.

### CRÓNICA CIENTÍFICA.

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL.)

SUMARIO: Axiomático.—Errores sobre la cocina china.—También nosotros.—El régimen alimenticio chino.—Más bondades que perjuicios.

"Dime lo que comes y te diré quién eres," ha dicho Brillat-Savarin.

Largo tiempo hemos tenido á los chinos por un pueblo extraño y grotesco, cuyos ejemplares son buenos to-

dos los más para figurar en porcelanas y biombos. El por qué de esta opinión, no es otro que el haber dado crédito á los viajeros que nos representan á los "hijos del cielo" comiendo á todo pasto nidos de golondrinas, alatas de tiburón, gusanos blancos, perros relleños, etc.

Los nidos de golondrinas son para los chinos lo que las trufas para los europeos, y la verdad, yo no sé si un mandarín cena todas las noches un perro relleno después de haber almorzado por la mañana un nido de golondrinas; pero sí se puede asegurar que el *vulgum pecus* no conoce en su habitual comida esos platos llamados "nacionales."

Un médico de la Marina francesa que durante varios años ha comido "popote" china, el Dr. Brunet, nos facilita en un trabajo cuidadosamente documentado, nociones más exactas sobre el régimen alimenticio de los 400 millones de habitantes que pueblan los valles del río Azul y río Amarillo; pero no por eso dejan de guardar aún á nuestros ojos de "bárbaros occidentales" su aire un poco... chino. La idea de mascar, á manera de "fritos", saltamontes tostados, ó de deleitarse con un guiso de serpientes, no tiene nada que nos seduzca. Pero, en cambio, hacemos á los caracoles y á las ranas el honor que los chinos conceden á los saltamontes y serpientes, y cuando no se retrocede ante una chocha "á punto" ó ante ciertos quesos de perfumes más bien asfixiantes que otra cosa, no se está autorizado para reprochar á otros que prefieran los huevos podridos á los huevos frescos.

Si los chinos prefieren con un apetito especial las tetillas de las marranas, las ubres de las vacas, la membrana interna del buche de los pájaros y del estómago de los rumiantes, los ojos de los peces, la piel de asno ó de búfalo, hacemos muy mal en discutir sus gustos, porque nosotros preferimos la cresta de gallo, las patas de cerdo y los callos á la moda de Caen.

Pero no hay que juzgar de la cocina china por los "pequeños platos". Eso es una mira culinaria muy estrecha. En realidad, el régimen alimenticio de los celestes es sobre todo vegetariano y lo que nos dice el Dr. Brunet prueba que es al mismo tiempo esencialmente fisiológico y de naturaleza que satisfaría á nuestros gastro-higienistas más exigentes. Los chinos no comen pan ni conocen la levadura y las pastas fermentadas. Pero sobresalen en hacer galletas, papillas y pastas con harina de trigo y todos los cereales. El arroz que preparan al vapor, no estando al alcance de todos, los pobres se contentan con papillas de mijo.

Jamás comen tampoco legumbres crudas. En general, se abstienen de todo lo crudo. Sin cuidarse de nuestras discusiones ostrícolas sobre la bacteriología de los moluscos, han tomado el partido más prudente: no comen las ostras sino cocidas.

En cuanto á la carne, no hacen de ella sino un uso moderado: todas las carnes son cocidas en vasijas completamente cerradas y la cocción así es completa. Perfectamente quitados los huesos y desembarazadas de las grasas, tendones, pieles y cartilagos, son cortadas en pedazos del tamaño de un bocado. El trabajo de masticación, cuya insuficiencia es la causa de muchas dispepsias, se abrevia así singularmente y la digestión gástrica de esos pequeños cubos de carne se hace sin pesadez y sin calambres de estómago.

En cuanto al capítulo de bebidas, diré que el chino no bebe más que agua hervida. La bebe bajo forma de infusión de té, pero pensad en que esa infusión de té reemplaza á toda otra bebida.

Ni vino, ni cerveza, ni ninguno de

esos brevages, que nos atrevemos á llamar "higiénicos". En cuanto á beber agua pura, el chino más sediento no se arriesga á absorber ni un trago, si no tiene otro remedio. Y no solamente se bebe agua hervida, sino que en las chozas más miserables y en todos los usos, se emplea sólo agua clarificada. En fin; á partir del día en que ha dejado el seno maternal de la nodriza, ningún chino bebe ni una gota de leche. La leche está considerada á la vez como repugnante, inconveniente y peligrosa; Esto en virtud de ideas especiales sobre las afinidades misteriosas que pudieran existir entre el animal y el hombre.

En todo caso, según los chinos, la leche no conviene sino á los niños de pecho. Aconsejarlo á un adulto sería hacerle una injuria y decirle que ha vuelto á la infancia.

El Dr. Brunet, dice que su alimentación da á los chinos un buen desarrollo de los huesos, una resistencia á la fatiga y una dureza para el trabajo notables, y que con el predominio de los alimentos vegetales, se justifica que en China no se conozcan la gota, el neuritis, la arterioclorosis precoz, ni la hipertensión vascular, y que aun entre los ancianos sean contadas las personas que se quejen de desórdenes dispépsicos.

En fin, que la cocina china es para el higienista la cocina ideal, y en vista de esto, bien se puede permitir al "hijo del cielo" comer algunos nidos de golondrinas.

Dr. Or.

## Servicio postal

Y TELEGRÁFICO, ESPECIAL.

Sábado 1.º de Abril.

**Mahón.**—A las ocho de la mañana ha fondeado en este puerto el crucero *Nunancia*, procedente de Palma, conduciendo al Capitán general que, en representación del Rey de España, recibirá al Emperador de Alemania.

Los periódicos hacen un llamamiento á la población, invitándola á que dispensen al Kaiser benévola acogida para demostrar la armonía de relaciones existentes entre ambos países.

**Palma.**—Ha fondeado en este puerto el crucero *Etoily*.

A las dos de la tarde es esperado el yate real *Victoria and Albert*, que conduce á la reina de Inglaterra.

### DEL EXTRANJERO

**Gibraltar.**—El Emperador ha desembarcado á las ocho de la noche.

En vista de la hora tan avanzada, optó por no recorrer la ciudad en coche como se había determinado.

**París.**—La prensa en general reconoce que la expresión *pais libre*, empleada por el Emperador Guillermo, afirma su voluntad de ignorar los acuerdos convenidos entre Inglaterra, España y Francia.

Hace constar la hostilidad de Alemania, pero no cree que el conflicto pueda agravarse.

*Le Petit Parisien*, *L'Echo de Paris* y *Le Journal*, dicen que los mismos marroquines debieron ayer experimentar una verdadera decepción. Creen que las negociaciones son posibles.

*Le Figaro* cree también que los proyectos de Francia y Alemania pueden perfectamente conciliarse.

—Telegrafían de Yalta comunicando la siguiente proclama dirigida por el gobernador:

"Declaro oficialmente que el orden está restablecido y será mantenido. No saldré de Yalta mientras la calma no sea completa. Dentro de varios días,

cundo los espíritus estén apaciguados, permitiré una reunión de patronos y obreros."

—Dicen de La Canea que á consecuencia de las severas órdenes dadas por las potencias, los destacamentos internacionales intervienen para mantener el "statu-quo".

El Príncipe Jorge ha dirigido una segunda proclama exhortando á los revolucionarios á entrar en el orden á fin de evitar las consecuencias desastrosas de sangrientos conflictos. Se cree que los revolucionarios, en vista de que la población no se adhiere al movimiento y que no reciben ninguna ayuda de parte de los griegos, se someterán antes del Domingo, día de las elecciones. Actualmente son 800 los amotinados; la mayoría poseen armas.

—Comunican de Nueva York que el Presidente Roosevelt ha invitado á las potencias extranjeras envíen representantes navales y militares para asistir al tercer centenario del nacimiento del pueblo americano.

**Berlín.**—Se ha recibido un despacho de Tánger, con fecha de 31 diciéndo que, al aparse en el wart, el Emperador Guillermo dirigió á la Colonia Alemana algunas palabras haciendo notar que su visita al citado puerto apoyaría la idea de que se debe conceder igualdad de trato en Marruecos á todas las naciones.

**Londres.**—Los diarios publican telegramas de Tánger, diciéndo que el Emperador Guillermo, declaró en la legación de Alemania, que no existía influencia preponderante en Marruecos, y que Alemania debe tener los mismos derechos que las otras potencias.

—De San Petersburgo telegrafían que el General Limievich en una comunicación oficial, declara que gran parte de los prisioneros perdidos en Mukden, eran no combatientes, y que el ejército ruso queda con una fuerza bastante poderosa para sostener la lucha.

—El corresponsal del *The Standard* en La Canea telegrafía que ha desembarcado un destacamento inglés con dos cañones de montaña. El capitán Andrea, uno de los jefes del movimiento ha salido de Therisso con destino desconocido, pero se cree que probablemente irá á Vamos, con ochocientos hombres.

Manos, con otros doscientos hombres ocupa Lakkos, posición fortificada como Therisso. La gendarmería ha evacuado el primero de los citados puntos para evitar colisiones con los revolucionarios.

Se ha ordenado el pronto envío de numerosas fuerzas, pues la insurrección se propaga rápidamente.

**Marsella.**—El periódico *L'Echo de Chine* llegado ayer, da las siguientes noticias de Extremo Oriente y todas de origen chino:

"Un telegrama anuncia que los salteadores del Hou-Pé han asesinado á varios obreros empleados en el ferrocarril de Cho-An-Tien. La tropa ha sido enviada para detener á los malhechores.

El ministro de Tokio en Pekín ha declarado al Príncipe Kin, que puesto que los rusos han violado á menudo la neutralidad de China, el Japón se verá obligado á respetarla de aquí en adelante.

En Pekín corre el rumor de que Li, juez de Tchi-Kiang, habiendo sido llamado á Pekín, será nombrado embajador de Berlín, para sustituir á In-Chuan, cual desea volver á China.

El vi-rey del Petchili, Yuen-Chi-Ka, ha telegrafiado á la Corte que las tropas han apresado á ocho boxers, y que ha dado orden de que sean ejecutados inmediatamente.

